

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

47 José M. Quadrado, 40.—Imprenta  
Teléfono n.º 44.

Ciudadela (Menorca) miércoles 23 de Agosto de 1922

Dirección telegráfica IRIS  
CIUDADELA

## La máquina de escribir CONTINENTAL

triunfa, porque posee infinidad de adelantos y perfeccionamientos sobre todas sus similares.

:-: Sirvase examinar el último modelo :-:

Agentes en Ciudadela:

Torres y Florit, S. en C. Asalto, 7

### Ciencia Médica Española

Los médicos españoles que han acudido al X Congreso de Otolología reunido en la Facultad de Medicina de París, han levantado tan alto el nombre de su Patria, que no ha habido ningún doctor extranjero que no les diese sin disputa la primacía. «Nuestros médicos», dice Francos Rodríguez, «agudieron en número extraordinario, lo cual constituyó la primera sorpresa de franceses, ingleses, italianos, noruegos, suecos, etcétera; sin duda supondrían que somos como suelen pintarnos algunos compatriotas, mal enterados de nuestra vida, desconocedores de la España viva, fecunda, poderosa, que trabaja en laboratorios, clínicas, talleres, estudios, desentendiéndose de vocinglerías, y aparatoidades. Treinta y ocho médicos nuestros concurren al Congreso de París, brillando junto a esclarecidos profesores.

El triunfo principal, fué sin género de duda, del Dr. García Tapia, el primer otólogo del mundo, según confesión de los especialistas extranjeros que acudieron al Congreso de París. No salían de sí de espanto los especialistas de las naciones allí representadas cuando el Dr. Tapia les dijo que él y otros médicos españoles practicaban extirpaciones totales de la laringe, operación, dice Francos Rodríguez, que en Francia no realiza ningún operador. — Como es natural, no se contentó el doctor segoviano con afirmar a secas su es-

tantosa afirmación, sino que además de la hermosísima y lisonjera lista de operados por él que presentó al Congreso, llevó a París, costeándose él mismo los gastos, a doce operados por él, algunos de los cuales hace más de diez años que sufrieron la extirpación de la laringe, y gozan de relativa salud, hablando con una naturalidad como si tuviesen la laringe sana cuando en vez de ella tienen un sencillísimo instrumento invención del laureado Dr. Tapia que él vende, cuando lo vende, por la fabulosa cantidad de tres pesetas, según noticia que nos comunica un amigo que nos merece entero crédito.

Hizo más todavía el Dr. Tapia. Afirmados los especialistas no españoles de lo que veían con sus ojos, quisieron ver también operar a tan esclarecido maestro, y como le veían tan modesto como amable, le pidieron hiciese una operación en su presencia (en presencia de las mayores eminencias de Europa y América). El Dr. Tapia, dueño de sí con una serenidad admirable, con una técnica que asombró a los gigantes en su especialidad, hizo la extirpación de la laringe con tal acierto y serenidad, que aquéllos maestros, encanecidos en los estudios y práctica de la otología, no pudieron contener el entusiasmo, sino que prorrumpieron en vivas y aplausos al ilustre médico español y a España, nación desconocida, pero madre de ingenios portentosos.

Otra cosa conocieron los sabios extranjeros en París que les hizo

admirar más a España. «Los sabios reunidos en París, dice el ya varias veces mentado Francos Rodríguez, desconocían asimismo que en España se hiciese cirugía del cerebelo, y el Dr. Hinojar leyó una comunicación acerca de los abscesos cerebelosos, demostrando el estudio realizado en España acerca de tal materia, con casos clínicos más numerosos y metódicos, de mejor resultado que los aducidos por otros países de los muchos representados.»

El triunfo de los médicos españoles había sido de los que forman época en la historia de la ciencia, y para celebrarlo y juntamente para tratar de formar una agrupación poderosa que dé cuenta de la labor

científica de España, se reunieron en fraternal banquete, al cual fueron invitados también el Dr. Luc, especialista francés de gran nombradía e hispanófilo entusiasta y los doctores Belou, de Buenos Aires, y Brito del Píno, de Montevideo. Al terminar el banquete se procedió a la reelección del Directorio de la Sociedad otorinolaringológica española, siendo presidente el Dr. Tapia, y miembros de honor los doctores Pedro Belou, argentino, y Brito del Píno, uruguayo. Al Dr. García Tapia y a todos los numerosos e ilustres representantes de esa especialidad de la ciencia médica del Congreso de París nuestra más sincera felicitación.

## NOTICIAS

### Llegada del Sr. Obispo.

Casi al anochecer las campanas de la Catedral anunciaban que el Excmo Sr. Obispo llegaba a esta ciudad, pasando a recibirle el Ilmo. Cabildo quien le cumplimentó dándole la bienvenida.

### El conflicto de Correos.

Como pueden ver en nuestro servicio especial telegráfico, la huelga de correos sigue igual, lo que quiere decir que, el conflicto, en lugar de encauzarse se agudiza más y más se dificulta.

Lastimosas son y generalmente siempre, de grandes perjuicios llenas estas huelgas, pero, las que paralizan los servicios que sirven de engranaje a la vida de todo el comercio, de toda la industria, de toda comunicación sus efectos son terribilísimos.

La manera de ser de los tiempos y de las cosas nos aboca a estos cataclismos.

Nadie se siente satisfecho con lo que tiene, todos deseamos más, la ambición en todos parece prurito y quien no ve, que si en los escanós se piden y se votan dietas, los capitalistas multiplican sus caudales, los comerciantes obtienen negocios pingües, los fabricantes centuplican el valor de sus manufacturas, los obreros alcanzan subidos jornales, que se dificulta la vida, cuando no se hace imposible?

Los efectos responden a las causas.

¿Quién extrañará que de aquellos polvos vengan esos todos? Pero si nadie lo extraña, todos lo supimos.

La huelga de correos es un dato manifiesto, nos daña mucho.

En Ciudadela está en esta forma.

El sábado, en virtud de orden telegráfico circular, se personó en las Oficinas de Correos de esta Ciudad, el Sr. Alcalde Accidental D. Bartolomé Tuduri, acompañado del señor Secretario del Ayuntamiento Sr. Febrer, y del Oficial primero, Sr. Servera, para incautarse y hacer entrega de los fondos al Administrador de contribuciones don Benito Aguiló.

El domingo, el Sr. Gobernador de la Provincia ordenó al Sr. Alcalde de ésta, que se posesionara de la Administración de Correos, previo inventario de los muebles y efectos de la misma.

Se notificó a los empleados, que podían continuar sus servicios, bajo la inspección del Sr. Alcalde, a lo que no se avinieron los empleados, seguramente en igual forma, que los de otras oficinas, demostrando su disconformidad, y en vista de que personas, agenas al Cuerpo, intervenían en la marcha de estas Oficinas, consideraban terminada su misión, y haciendo entrega de todo, se retiraron.

En su vista el Sr. Alcalde nombró al oficial primero, Sr. Servera, para que se hiciera cargo de estas oficinas bajo la inspección de dicha autoridad.

El servicio se presta con la regularidad posible, estando provisionalmente suspendidos los servicios de Caja de Ahorros, Giro postal, paquetes postales, valores declarados y certificados.

#### Vapor.

Esta mañana ha arribado a Ciudadela el vapor correo, siendo portador de mucha carga, entre ella, una magnífica canoa automovil.

También ha traído algo de correspondencia.

#### Oficiales Interinos.

El gobierno, en su día, anunció, que para resolver, de momento, el conflicto de correos, se admitirían las solicitudes de los que teniendo carrera o título académico quisieran prestar el servicio de Correos.

En Madrid ya se han admitido más de trecientas señoritas, en gran parte, maestras nacionales, llenándose también las plazas, con muchos bachilleres y hombres de carrera.

Con esta medida se da curso a una parte de la inmensa correspondencia destinada.

SUB-AGENTE en esta plaza, lo desea importante casa de vinos y licores.

— Comisión 10 por 100 —

Informes en esta Administración.

#### Los carteros.

Los carteros de muchísimas ciudades no han querido secundar la huelga de los oficiales, si bien que no prestan otros servicios que los exclusivos de su oficio.

#### Aniversario.

Hoy se cumple el día aniversario del viento huracanado, que el año pasado tronchó tantos árboles y que tantos destrozos causó en este término municipal.

#### San Bartolomé.

En Ferrerías se da esta tarde comienzo a las fiestas cívico-religioso-populares que desde antiguo dedican a su glorioso patrono San Bartolomé.

Parece que de Ciudadela saldrán mañana muchísimos viajeros que se dirigirán al vecino pueblo para tomar parte en estos festejos.

En el oficio mayor predicará el Rdo. D. Antonio Coll, Diácono.

#### Juóves Eucarísticos.

Las Marias del Sagrario, practicarán mañana el acostumbrado homenaje de amor a Jesús Sacramentado, con Misa de Comunión, que se celebrará a las seis, en la iglesia del Rosario, y visita colectiva a las siete y cuarto de la tarde, en la iglesia de San Agustín. En ambos actos religiosos, habrá lectura espiritual y cánticos eucarísticos, por el coro de cantoras de las mismas Marias.

#### Contra la neurastenia.

A instancia de algunas personas engañadas, hacemos constar que todo frasco que en la etiqueta exterior no contenga con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud no será el legítimo que bajo este nombre

se elabora hace 32 años y el único aprobado por la Real Academia de Medicina. El Jarabe Hipofosfitos Salud es un poderoso reconstituyente de la sangre y del sistema nervioso y son numerosas las cartas de sabios Doctores confirmando el éxito alcanzado en la curación de la tuberculosis, esterilidad, desarreglos del organismo, neurastenia, agotamiento y falta de rigor.

### Sello ZEA

Contra el dolor de cabeza.

30 céntimos.

### SANTORAL

Jueves, 24. — Santos Bartolomé apostol y Patricio y Santa Aurea virgen.

Día 24. — Sol sale a las 5'6 pónese a las 6'37. — Luna sale a las 3'50 pónese a las 3'56.

Fiebres intermitentes: Paludismo tercianas cuartanas, y cotidianas Perlas febrifugas ZEA.

## De la península

En la sesión de clausura de la asamblea de la Prensa, don Eugenio D'Ors, *Xenius*, dió una conferencia sobre la función internacional de la Prensa, en la que manifestó que, los factores comercio y Prensa, que caracterizan al siglo, fracasaron durante la gran guerra. Ambos no lograron las comunicaciones entre todos los pueblos, que se habían propuesto. El comercio fué causa de la guerra y la Prensa cómplice. El primero encendió la hoguera y la segunda atizóla.

Estableció un parangón entre la Iglesia y la Prensa, afirmando que aquella sirvió de principio a la verdad eterna universal, y ésta se inclinó por el servilismo nacional, quebrantando el servicio de la justicia universal.

La Prensa perdió el sentimiento extraterritorial y la Iglesia se elevó sobre las pasiones de los hombres y así como los grandes muertos perdieron escrúpulos por ese servilismo, los conservó el último cura de aldea.

Excita a la Prensa a seguir el ejemplo de la Iglesia, apartándose del servilismo y siendo vehículo de comunicación entre los pueblos.

Terminó diciendo que la Prensa debe adaptarse a la movilidad que tiene de por sí la actualidad; esto es, la noticia.

### PARA ALQUILAR

Lo está la casa jardín de la calle de Isabel II, 55.

Para informes don Juan Lluch.

## EL SERVICIO ESPECIAL

## TELEGRÁFICO

### Madrid

#### La huelga de correos.

Madrid, 22. — 3'30

La huelga de correos sigue igual, trabajando ambas partes, para llegar a una concordia, que por otra parte, de cada vez parece más difícil.

#### El Gobierno quiere reorganizar.

El Gobierno trabaja activamente para reorganizar los servicios, cuya paralización tantas dificultades crea.

#### Clasificación de 60.000 cartas.

Los agentes de vigilancia, asumidos por el gobierno para este servicio, han clasificado más de 60 mil cartas.

Los trenes de ambulancia prestan sus servicios de ordinario.

#### Señoritas que prestan servicio.

En virtud de la disposición gubernativa, por la cual, son admitidas las solicitudes de los que teniendo carrera o título académico, pueden presentarse para obtener puesto en las oficinas de Correos, se han presentado para ello multitud de Señoritas, cuya actitud y labor, ha sido muy elogiada por el presidente del Consejo, Sanchez Guerra.

#### Declaración de Sanchez Guerra.

El Sr. Sanchez Guerra ha manifestado que en breve se crearán varias líneas aéreas para el traslado rápido de la correspondencia.

Aseguró también que el General Burguete no dejará su puesto ni tampoco irá a Alhucemas.

#### Lo que se dice.

Se desmiente el rumor de que dimita el general Burguete, al igual que se asegura, que no irá a Alhucemas, ni, como en su tiempo se dijo, serán repatriadas las tropas que se indicaban.

#### El parte de Marruecos.

El parte oficial de Marruecos no

acusa novedad alguna, estando convenientemente abastecidas todas las posiciones.

#### El Sr. Piniés asegura.

El Ministro Sr. Piniés asegura que en breve se normalizará en toda la nación todo el servicio de correos.

PRENSA ASOCIADA.

## BOLSA

Barcelona, 22. — 24'00

Telegrama facilitado por el «Banco de Meuroca» en Ciudadela.

Interior serie A. . . . .	70'30
Id. id. B. . . . .	70'30
Id. id. C. . . . .	00'00
Exterior serie A. . . . .	88'90
Amortizable 5 por 100 A. . . . .	96'20
Id. id. id. B. . . . .	96'20
Nortes . . . . .	00'00
Alicantes . . . . .	00'00
Andaluces . . . . .	00'00
Orenses. . . . .	00'00
Franco. . . . .	50'90
Libras . . . . .	28'72
Dollars . . . . .	6'39
Liras. . . . .	28'95
Marcos . . . . .	0'60
Coronas austriacas . . . . .	0'01
Nortes Prioridad . . . . .	63'00
Cáceres variable . . . . .	34'70

## BANDO

DON JUAN SIMÓ OLIVAR, ALCALDE CONSTITUCIONAL DE LA CIUDAD DE CIUDADELA.

Se recuerda el art. 91 de las Ordenanzas municipales, según el cual, todos los panes que se destinen a la venta pública llevarán el número de la respectiva panadería y su peso.

Se advierte que será a menudo comprobado dicho peso y exigido rigurosamente.

Además se hace saber a los reparadores de pan, que deberán llevarlo en lo sucesivo en cajones o recipientes que reúnan todas las condiciones higiénicas, cerrados o tapados con lienzos de intachable limpieza.

Para trasportarlo en cestos, precisará que los mismos se cubran y acondicionen de modo que no sea posible llegue hasta el pan el polvo exterior; excluyéndose empero el empleo de papeles usados o impresos.

Absolutas condiciones higiénicas se deben también guardar con el pan que se vende en las tahonas.

A los infractores de las Ordenanzas y disposiciones de este Bando, se impondrán los correctivos y sanciones que procedan.

Ciudadela, 16 de Agosto de 1922.

El Alcalde,  
JUAN SIMÓ OLIVAR.